



INTERSYNDICALE PERSONNELS DE L'ENVIRONNEMENT

Fonctionnaires et contractuels de l'ONCFS, ONEMA, Parcs Nationaux, Conservatoire du Littoral, Agence des Aires Marines protégées, ATEN,

Monsieur le Président, mesdames, messieurs, chers collègues.

Je m'adresse à vous, au nom de l'intersyndicale des agents de l'environnement, regroupant les organisations syndicales SNE-FSU, UNSA, SOLIDAIRES, CGT, FO et CGC.

Nous sommes à un mois de la conférence de Paris 2015 sur les changements climatiques qui aura lieu du 30 novembre au 11 décembre. C'est la 21^e conférence des parties (**COP21**). Toutes les forces vives sont mobilisées: gouvernement, collectivités territoriales, entreprises, citoyens sans oublier les lobbies.

Avec l'approche de ce rendez-vous planétaire, notre gouvernement multiplie les opérations de communication. C'est pourquoi, la ministre de l'Écologie donne rendez-vous, **chaque jour avec une action simple et concrète pour agir pour la planète.**

La préservation des espaces naturels et de la biodiversité, patrimoine collectif qui doit pouvoir se transmettre de génération en génération **est au cœur du sujet.**

Pourtant, force est de constater qu'un antagonisme subsiste entre l'affichage fait par notre ministère et la réalité de l'application sur le terrain. Le service public de l'Environnement n'a jamais autant été mis à mal que durant cette dernière décennie.

Des coups de buttoirs incessants sont portés au point que nous constatons chaque jour, la destruction organisée de ce service public de l'environnement qui en charge de travailler à la préservation de la nature, devrait être le centre de toutes les préoccupations d'un **Etat qui se veut précurseur** dans la préservation de la biodiversité.

Les personnels de ce service public de l'environnement qui, sont au cœur du sujet, constatent au jour le jour les dégâts causés par ces déstructurations, ces suppressions de postes, ces baisses de moyens de fonctionnement, le tout empêchant de mener à bien les missions de service public qui leur sont confiées et tant mis en valeur à l'approche de cette COP 21 !

Las de toutes ces fausses promesses sans lendemain des ministres successifs, **les personnels de l'environnement ont pris la décision de se mobiliser**, non pas pour cette grande foire de la COP21, **mais pour, la défense de leurs intérêts** que sont leurs métiers ; leurs missions ; la reconnaissance de leur travail ; les requalifications et les revalorisations statutaires tant attendues.

.../...

Las de toutes ces années de fausses promesses, d'incompétence des hauts fonctionnaires et de manque de courage des ministres successifs, ils se sont réunis sous l'étiquette de **l'Intersyndicale des personnels de l'environnement**, regroupant tous les agents contractuels et fonctionnaires des établissements publics, ONCFS, ONEMA, PNF, 10 Parcs Nationaux, AAMP, CLRL, ATEN...

La ministre devant faire une annonce miraculeuse, le 1^{er} octobre dernier. Au cours du CTM, l'Intersyndicale des personnels de l'environnement, attendant des réponses claires et précises aux revendications, avait mis en stand-by les projets d'actions déjà programmées.

Les annonces de la ministre ne furent en réalité qu'«*un catalogue à la Prévert*» de plats alléchants certes, mais réchauffés de multiples fois et réduits à des portions congrues.

Ce discours, était sans consistance, sans véritable engagement qui pour les corps de l'environnement ATE et TE, les contractuels et emplois précaires, **devaient avant tout se concrétiser par des annonces de l'arrêt des baisses d'effectifs**, la reprise de recrutements, la déprécarisation, la requalification de postes et la publication du quasi statut au travers d'un calendrier concit.

L'annonce, entre autres, de n'intégrer, qu'à partir de **2016, sur 3 ans les 150 ATE en TE**, est une véritable insulte ! Le corps des techniciens de l'environnement est le **dernier à n'avoir pas bénéficié du NES**. Acte a été pris de l'arbitrage interministériel d'abandon du projet de fusion des TE et des Techniciens du MAAF. **Les contractuels attendent depuis plus de 10 ans** leurs statuts, les enfermant dans une gestion très précaire.

Nous sommes très loin du compte ! Nous ne pouvons-nous satisfaire d'une telle déclaration de madame la ministre de l'Ecologie qui botte en touche, ne prend pas ses responsabilités, renvoyant une nouvelle fois le dossier de gestions des personnels de l'environnement auprès de ses services de gestions.

Aujourd'hui, il ne s'agit plus, pour les personnels d'attendre le bon vouloir d'une administration qui les ignore complètement, alors que dans d'autres ministères des agents obtiennent sans plus tarder des avancées similaires à celles réclamées depuis longtemps par les agents contractuels et fonctionnaires de l'Environnement.

Face à ce déni de reconnaissance du travail, des missions et des métiers, les agents de l'environnement, **vont passer à l'action**. Un appel à la grève est lancé pour le 24 novembre 2015, par **l'Intersyndicale**, dans tous les établissements cités. **D'autres actions vont être menées** à tout moment, dans tous les établissements et sans limite dans le temps.

Nous multiplieront autant de fois que nécessaire les actions si de réelles négociations n'arrivent pas rapidement avec des propositions qui correspondent aux revendications attendues depuis trop longtemps par les personnels de l'environnement.

<http://agentsenvironnement.unblog.fr>